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現代基督徒，尤其是受西方影 
響的基督徒，在談到宣教時似乎總是

傾向于以下二者之一；他們不是強調 
“被差遣”，亦即教會是被差遣並帶

着使命的，就是強調“萬國”，亦即

是由教會差遣人到世界各地。雖然這

兩者並非不相容，但似乎常常朝着不

同的方向發展，其原因就在于他們所

關注的是“神的使命”（Missio Dei, 
Mission of God）的不同部分。

以下我們將透過探討耶穌的四次

差遣（Commissions of Jesus）來更清
楚地了解宣教，並明白如何成為一個

有使命、以萬國萬民為念、以福音為

中心、從聖靈得能力的教會，好讓耶

穌的名字和作為更為廣傳。

一、宣教：是主的差遣

教會是一群被差遣的人。耶穌復

活后以肉身向門徒顯現時說：“願你

們平安！父怎樣差遣了我，我也照樣

差遣你們。”（約20: 21）可見耶穌
既是被差者，也是差遣者。因此，作

為基督的身體，教會既是被差遣的，

也是差遣者。

1. 被差遣去執行使命
我們是被差遣的人，但這意味着

什么呢？

英文“mission”一字源自拉丁
文，意思是“差遣”（to send），但
從聖經的角度來看，這個含義並不完

全。“差遣”和“被差遣”是聖經重

要的主題，但如果我們將此字的定義

局限于神的差遣行動，會使我們對神

的使命之認知有重大缺失，原因是：

首先，“差遣”的意義並不能涵蓋聖

經中其他重要的、以使命為中心的主

題；其次，以更廣的意義來理解這個

字，也有助于我們將自己的行動置于

神在歷史的宏偉計劃中，好使我們知

道被差遣總是有使命和目的的。已

故的作家和宣教學家威理斯（Avery 
Willis）如此定義：“我認為這個字
單數（mission）的意義是‘使命’，
指神總體的救贖目的，以建立衪的國

度；而其複數（missions）則是‘宣
教’，指神子民在世界各地宣揚神國

的活動。”

在此還有一個重點：神不但有其

使命，並且正在執行這個使命。祂是

差遣者，也是被差者：父神是使命的

源頭，祂差遣衪的兒子活化出祂的使

命，並且完成了它。接着，透過聖靈

的工作—呼召、裝備，並賦予神子

民能力—又將神的使命擴展和應用

出來。

2. 過一個受差大使式的生活
教會在世界上就像是神的大使

館，其內有大使駐紮。我們是被差遣

的大使，與世人在他們的家鄉相會。

我們的使命是去服事他們並與他們建

立關係，向他們分享福音的真理。

當我們說要過一個“有使命”

（missional，拉丁文原意是“差遣
的”）的生活時，乃是指過一個被神

的使命所塑造的生活。這樣的生活與

宣教士的生活有何不同呢？在了解並

鼓勵職業宣教士幾十年后，我可以肯

定地說：宣教士對神使命的屬靈責

任，與那些一生都住在自己家鄉而過

着受差大使式生活的人是一樣的，二

者的差異不在于他們被差遣的程度，

而在于他們的環境和過受差生活的方

艾德．斯特澤（Ed Stetzer）／著 謝明璟／譯



“萬民都要流歸這山”是神的計

劃，但這計劃在舊約時代並沒有完全

實現；各國並沒有以多種語言在耶路

撒冷讚美神。但此時神的工作還沒有

結束。

2. 神全權的標記和計劃
在五旬節時，神藉着祂的聖靈將

說各種方言的人都帶到耶路撒冷，古

時的預言藉着聖靈的大能得以實現。

他們都被聖靈充滿，並且因聖靈賜的

能力而開始說不同地方的語言，周圍

的人們都在聆聽自己的家鄉話。這是

一個不容否認的神全權之標記。

五旬節也是神的使命轉向之記

號。神的使命走出了耶路撒冷，但不

是透過政治力量或武力侵略，而是以

教會忠心宣講福音為工具，建造了與

世界不同的神的國度。

神不僅有衪全權的標記，也有

祂至高的計劃。路加寫道：“但聖靈

降在你們身上，你們就必得着能力，

並要在耶路撒冷、猶太全地和撒馬利

亞，直到地極，作我的見證。”（徒

1: 8）耶穌改變了神使命的方向：以
前地極的人必須來到耶路撒冷；而現

在則是從耶路撒冷去到猶太、撒馬利

亞，直到地極。

3. 使萬民作主的門徒
耶穌說：“所以，你們要去，

使萬民作我的門徒。”（太28: 19）
因此，從這時刻開始，使命從“向心

的”（前往耶路撒冷）轉變為“離心

的”（離開耶路撒冷而向萬國去）。

基督徒需要有一顆關心萬國萬民

的心，因為這是神的心意。沒有以萬

國萬民為焦點的大使命，就失去了它

在歷史上和在神使命中的地位。

三、宣教：傳揚以福音為中心的

信息

耶穌第三次的差遣記載在路加

福音24: 46-48中。祂說：“照經上所
寫的：基督必受害，第三日從死裏復

活，並且人要奉他的名傳悔改赦罪的

道，從耶路撒冷起直傳到萬邦。你們

就是這些事的見證。”

這些話提醒我們，大使命信息的

焦點是以福音為中心的，因為神的使

命就是要我們奉耶穌之名傳揚悔改赦

罪的道。至終而言，福音就是關于一

個血染的十字架和一個空的墳墓。

然而在教會歷史中，基督徒常

被事工周邊的問題而分散了對福音的

專注力。對于那些看似有神學頭腦的

人來說，可能難以接受某些音樂、穿

着，但我想鼓勵你，在不違背神學的

前提之下，盡量保持明辨和寬大的方

法系統，只要宣講的福音是清晰正確

的，就算使用不同的方式也無妨。一

個以福音為中心的使命能幫助教會超

越風格上的差異。

神使用不同類型的教會來完成

祂的計劃。祂使用大型教會來影響韓

國，但使用家庭教會來影響中國。教

會應該且必須在每個文化中都保持某

些特色，以萬國萬民為念的教會也會

因神所差遣去的地方不同而有不同的

相貌。因此我們應該對教會模式保持

靈活的態度，但對福音本身卻要堅守

不移。以福音為本的悔改和使命，會

讓我們變得更有寬容和仁愛之心；而

以福音為中心的教會，也會在帶領人

悔改、尋求慈愛之神的拯救恩典時，

更融入自己的文化中。

另一個可能使人分散對福音信息

之注意力的問題是：善行與福音之間

有時會產生的抗爭。基督徒幾乎不會

在讀了聖經之后不產生行動，或不去

關心窮人，但我們從歷史上看到，那

些強調要服事窮人的人，卻往往會淡

化福音；然而我們應當要活出福音，

也要宣講福音。福音的信息是：彌賽

亞要受苦，並要在第三天從死裏復

活，我們信祂名而悔改，使罪得赦。

這樣的信息能幫助我們與文化接軌，

也能幫助我們服事受傷的人。

四、宣教：從聖靈得着能力
我們在使徒行傳1: 8中看到耶穌

最后一次的差遣：“但聖靈降臨在你

們身上，你們就必得著能力，並要在

耶路撒冷、猶太全地和撒瑪利亞，直

到地極，作我的見證。”

路加在使徒行傳裏所描述關于教

式不同。

二、宣教：是向萬國萬民

馬太福音28:  18-20記載了耶穌 
第二次的差遣（通常被稱為“大使

命”）：“天上地下所有的權柄都賜

給我了。所以，你們要去，使萬民作

我的門徒，奉父、子、聖靈的名給他

們施洗。凡我所吩咐你們的，都教訓

他們遵守，我就常與你們同在，直到

世界的末了。”

“萬民”的希臘原文是 panta ta 
ethne（all the nations，亦即“萬國”）。 
許多宣教學家認為這個片語應解釋為 
“所有的語言族群”，但另一些人則

認為應解釋為“所有的國家”。

從某種意義上說，耶穌的大使

命實際上翻轉了神救贖使命的方向。

在舊約時代，以色列被呼召過的生活

方式，是要使萬國的民都來到耶路撒

冷；而在新約時代，我們看到耶穌差

遣衪的門徒為了神的榮耀而向各國

去。啟示錄7: 9-10則告訴了我們這行
動的終點：“此后，我觀看，見有許

多的人，沒有人能數過來，是從各

國、各族、各民、各方來的，站在寶

座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕樹

枝，大聲喊着說：‘願救恩歸與坐在

寶座上我們的神，也歸與羔羊。’”

1. 神將人分散
聖經從開始到末了都貫穿着一條

語言族群的線。它始于創世記11章，
神使人在巴別塔四散，從而產生了各

國；然后祂選擇其中一個民族作為自

己的子民。

以色列在舊約時代的角色是帶

領各國各民來到耶路撒冷，敬拜唯一

的真神。以賽亞書2: 2-3是一段突顯
舊約時代神使命的重要經文：“末后

的日子，耶和華殿的山必堅立，超乎

諸山，高舉過于萬嶺；萬民都要流歸

這山。必有許多國的民前往，說： 
‘來吧，我們登耶和華的山，奔雅各

神的殿；主必將他的道教訓我們，我

們也要行他的路。’因為訓誨必出于

錫安，耶和華的言語必出于耶路撒

冷。”



為什么要記載基督的家譜？（太1:1）

馬太藉著可稽考的家族淵源，來強調耶穌降生為人的事實。猶太

男子一向是從父系追溯自己的出身，而約瑟正是耶穌的法定父親。這

家譜也引出本書—重要主題：耶穌既是大衛和亞伯拉罕的后裔，那

么，祂的降生就實現了神與這二人所立之約以及先前的預言。

人真有可能活出這些標準嗎？（太5:3-10）

雖然登山寶訓又稱作神國子民的憲法，但是不完美的人類—即

使是基督徒也一樣—是不可能達到這完美標準的。當耶穌開始傳講

八福—這天國的憲法時，祂就是從人心的貧乏為起點。祂指出：虛

心（靈裏貧乏）的人有福了，因為天國是他們的。只有肯承認自己靈

裏貧乏的人，才最有可能經歷神的福氣，享受天國。

但我們不能否認耶穌的確給予門徒這些標準，作為生活型態的目

標。凡願以愛回應主，在生活上感謝主恩典的人，才較可能達到這些

目標。八福是完美生活的典範，需要我們倚賴神才能做到—我們不

能，只有神能。即使我們如此追求，也免不了會有失敗之時，但我們

仍要全心順服追求進入完全。

八福所描寫的，乃是神在起初期望人類擁有的生活素質—一個

蒙福的生活。“有福”二字也可譯作“快樂”，但這種快樂並不止于

情感的滿足。我們越向耶穌的標準邁進，便越能經歷神的祝福。

駱駝穿過針的眼（太19:24）

耶穌的比喻描繪出一幅有趣的圖畫，按照人的標準，這根本是一

件荒謬不可能的事。門徒很可能視物質財富為蒙神恩寵的標記，但耶

穌指出，貪愛錢財會帶來很多人所不能抗拒的試探。其實無論貧富，

沒有任何罪人配進天國，但神的恩典卻能勝過各種在人看來無法克服

的障礙。

拉比（Rabbi）

一種尊稱，是“我主”或“我的老師”之意，用來稱呼律法師 

（太23:2-7）。耶穌也被人稱為“拉比”（可9:5）。

【馬太福音】

會宣教的故事，肇始于兩起革命性的事件：第

一個事件將教會的使命聚焦在萬國萬民上，並

告訴門徒這使命將如何完成（徒1: 8）；第二個
事件則是教會的創立，並得着力量去完成其使

命（徒2: 1-11）。當耶穌回答門徒關于以色列國
何時復興的問題時（徒1: 6），祂的意思是說，
神的國度將藉着聖靈的能力建立起來，而復興

將通過神在世界各地完成的使命得以實現。

前面我們從約翰福音20: 21開始說到，基
督徒應該過一個有使命、以萬國萬民為念的生

活，之后又說到耶穌的大使命差遣我們到萬民

中去傳講福音。那我們該怎么做呢？

首先，我們要認清，單靠自己無法完成所

有的事。

其次，要記住耶穌的話：“但聖靈降臨

在你們身上，你們就必得着能力。”如果我們

執行大使命的身份是被差遣的人，那么差遣者

對我們的應許就是有來自聖靈的力量。因此我

們能做的一件事就是對神說：“主啊！我在這

裏，請差遣我。聖靈啊！你已經賦予我能力，

使我能在鄰舍及萬民中過一個被差遣的生活。

請再加給我更多能力。”

總結：前面的道路

在創世記中，人說：“我們要建造一座

城，和一座塔⋯⋯為要傳揚我們的名。”（創

11: 4）因此神分散了他們。在舊約歷史中，以
色列被賦予了一個使命，就是將萬民帶到耶路

撒冷來讚美神的名。而在新約時代，在使徒

行傳中，耶穌的門徒們從耶路撒冷向外四散去

讚美神之名；到了啟示錄，我們看到天上的天

使、長老及四活物都在讚美羔羊。

那么今天我們應該如何專注于執行神的使

命呢？我鼓勵教會應當在本地分享基督、服事

受苦的人、在本國內植堂，並在全球認養一個

未得之民的族群。

研讀耶穌四次的差遣時，我們會看到一群

被差遣的人；我們都是被差遣的，我們都要過

一個受差大使式的生活。但是，我們不可能想

執行大使命，卻沒有看到萬國萬民；也不可能

讀了路加福音24章所記載的耶穌復活，卻沒有
看到福音的中心地位；更不可能讀了耶穌四次

的差遣后，卻說我們能夠獨立完成。深願每一

個教會都成為有使命、以萬國萬民為念、以福

音為中心、從聖靈得能力的教會。

（本文節譯自 "To Our Neighbors and the Nations"  
一文）



威廉和喬納森兩人有相當多的不同。威廉是在英國

一個富裕家庭中出生和長大的獨生子，而喬納森是美國

人，來自康乃狄克州，是一個牧師的孩子，有8個兄弟姐
妹。青少年時的威廉沉迷玩樂，堅決抵制神，而青少年

時的喬納森是一個跟隨耶穌的人，喜歡大自然和獨處。

威廉不在乎學業，而喬納森13歲時就進了耶魯大學。威
廉浪費了青少年期的時光，但喬納森卻沒有。

然而威廉並沒有浪費他余后的年日。神在他二十多

歲時拯救了他，並且給他兩個重要的想法，這把他和喬

納森連在了一起。第一個想法是，生命是短暫的；第二

個想法是，時間是重要的。威廉后來曾感嘆他失去的青

少年期光陰，並在日記中寫下他的補救之道：“從此刻

起，我要努力修補對時間的計劃，希望以后能夠活得更

加榮神益人。”

那威廉是誰呢？他就是威廉．威伯福斯（William 
Wilberforce）。在他得救后的40年中，他事奉基督，並且 
致力于廢除英國的奴隸制度。喬納森又是誰呢？喬納 
森就是喬納森．愛德華茲（Jonathan Edwards），他所
講的一篇道激起了美國的屬靈大覺醒，讓他成為美國最

著名的佈道家和作家之一。他在19歲的時候就寫下了能
活得最為榮耀神的方案。在他的第五和第七項方案中寫

着：“絕不浪費時間，要用最可能做到、最有利的方式

去改善使用時間的方式。”“絕不去做任何在我人生最

后一小時會害怕去做的事情。”

再思時間的重要

為什么時間是很重要的？首先是因為時間會帶來

永恆的影響。愛德華茲認為時間比金錢更有價值，他的

推理是，丟失的錢可以復得，但流逝的時間永遠不能

倒回。花在這裏的5分鐘、那裏的5分鐘，加起來就是
幾天、幾星期、幾年，那就是你的一生。你如何度過今

天，將帶來永恆的影響。

其次是因為神命令我們要善用時間。以弗所書5: 16

呼召我們要“愛惜光陰，因為現今的世代邪惡”。我們

生活在一個偶像崇拜的時代，但神的話語要求我們要將

時間和精力投諸于榮耀耶穌的事上，而不是為自己尋求

一時的快樂（西4: 5）。
最后一個原因，可能也是最重要的原因，就是我們

的時間並不屬于自己。我們在今生不過是一個管家，我們

所做的一切都將要向神交帳（彼前4: 10）。但是我們已
丟失了這個深刻的真理，忘記了我們在時間的使用上，

並不是主人，而是管家，因為是神賜給了我們生命，我

們的一生實在是屬于衪的，自己並沒有任意浪費時間的

自由。

何謂浪費時間？

愛德華茲對于浪費時間有極強的恐懼感，而閱讀他

的解決方案總讓我們感到警醒。他領悟到我們不常領悟

到的事情：生命是短暫的，唯有為神的榮耀而活着，生

命才有意義；並且，浪費時間是直接源于我們將目光轉

離了福音。

但問題是，我們真的都會將目光轉離福音，因此

我們真的都會浪費時間。事實上，有一些時間方面的陷

阱，是我們一次又一次陷入的，諸如：

1. 不做明知該去做的事
每天我們都有無數件該做的事，從平凡的事到重 

大的事都有，而使徒保羅更是強調我們要去行善（弗

2: 10）。我們身邊常有各種行善和服務別人的機會，若
錯過了，可能就不再有機會。不要因為不順服而浪費時

間，要好好把握住為榮耀神而行善的機會。

2. 陷入網絡媒體中
當我將該做的事擱置不理，反而在網絡媒體上瞎

逛，或為了看一部電影而不靈修，就是在浪費時間。我

們需意識到，把時間花在那些看似無傷大雅的事情上，

實際上可能是得罪神的，我們將要為自己是否亂用時間

而向神交帳。

潔凱兒．克羅（Jaquelle Crowe）／著 孫寶慈／譯



3. 忙于不該忙的事，或因錯誤的理由而忙
繁忙本身不是罪，我們可以因所有正確的理由而

忙于正確的事情，但繁忙也可能會演變成罪。例如我們

很容易就過度投入一些事物；當新的事物引起我的興趣

時，我會把全部的精力都投入其中，容它佔據我的全人。

4. 做其他事以逃避問題
如果我們想藉着忙碌而暫時逃避問題，那只不過

是在拖延，至終仍不可避免要面對那個問題，面對我們

的人生。忽視問題並不能解決問題，拖延也只會浪費時

間，帶來更多的傷害，讓我們感到更多的壓力。

5. 不肯休息
“懶惰”和“休息”是不同的：“懶惰”是自私且

違背神命令地使用時間，它是當我們被呼召去工作時，

卻只顧自己的事或無所事事；但“休息”卻不同，它是

神所賜的一種敬拜方法，為使我們的心靈和思想能得到

更新。

如何贖回時間？

如果我們知道自己是怎么浪費時間的，那么該如何

去贖回它呢？愛德華茲提出了這個解決方案：“當我還

活着的時候，就要盡全力去活。”

誰不想和他一樣有這般熱切的渴望，盡此生之力

為神的榮耀而活？那要怎么做呢？在時間的使用上，福

音會如何地指導並塑造我們呢？當我們查考聖經，就會

發現神沒有讓我們在這件事上留在無知的黑暗裏；相反

地，祂告訴了我們尋求神國和贖回時間的實用原則。

1. 獻上最好的，成為最好的
基督徒在職場上應是最好的員工。這並不是說他們

自動就成為最有技能或最有知識的人，而是說他們是最

努力工作的員工，最有品德和最勤奮的人。他們會盡全

力做到最好，因為他們不是為了薪水而做，而終極是為

了神的榮耀而做（參西3: 23）。神並不是只看我們的成
績單，衪乃是看我們的內心。勤奮要從思想開始，並且

有一個與世人不同的態度和動機—神喜悅一顆盡全力

服事衪的心。

2. 享受神所賜的美好
世界上有許多美好的事物，都是神賜給衪兒女們純

淨可享受的美好禮物，可別錯過啊！如果你被別的事物

分心而不去享受神所賜給你的，就是在錯用時間。

我們很容易就陷在自己的泡泡裏，全然被自己的問

題、擔憂、恐懼和顧慮所包圍，我們也很容易就讓它們

奪走我們與其他人和真實生活中的樂趣。

英國二十世紀初葉小說家卻思特頓（ G .  K . 
Chesterton）精確地評估出我們的狀況：“我們極需要的
是一種奇妙感，而不是去看更多的奇景。”因此睜大眼

睛去看看四周，用眼睛去吸取生命。不要忙到不能感受

神的祝福，喬．里格尼（Joe Rigney）在他的《地球上的

事物》（The Things of Earth）一書中就補充道：“有時樂
趣就是樂趣，不用多加解釋。神會因着你享受衪所賜的

樂趣、你對此樂趣的感恩，以及這樂趣在你生命中為神

國度所結的果子，而得到尊榮；所以你就安心地接受這

份禮物，當作是衪手所賜給你的眾多禮物之一。”

3. 放棄“舒適”這個偶像
我們大多數人都還生活得滿舒適的。從某個角度來

說，這也沒有錯，因為是神把你安置在你所處的環境之

下，而你應該為祂所賜的一切而喜樂。但我們的舒適，

就像我們所擁有的一切（身體、衣服、電話、房屋等）， 
都可能成為偶像。當我們開始在生活中提升“舒適”的

地位時，就會發現自己正在為“舒適”這個偶像設立神

壇，而把教會、敬虔朋友、樂捐、憐恤等都犧牲掉。

我們也會開始接受另一些東西，它們會讓我們自己在 
“舒適”的泡泡中死去，但我們卻不願意打破泡泡而出。

在這種情況下，贖回時間就表示必須選擇打破這個

泡泡，例如要為了偉大福音的緣故，放棄安樂平穩的舒

適，因為有時我們需要放棄舒適才能傳福音。真的，除

了享受舒適以外，我們還有許多更好的事情該去做—

向人傳講耶穌、服務別人（即使你不喜歡他）、參加團

契、與別人一起禱告、幫助朋友面對他的罪、為正義之

事挺身而出。簡言之，不要滿足于自己的舒適而已。

4. 在永恆的光照下生活
從永恆的角度來看，我們這一生只像是一個巨桶裏

的一小滴水，正如大衛在詩篇144: 4中所寫的：“人好像
一口氣；他的年日如同影兒快快過去。”藍迪．愛爾康

牧師（Randy Alcorn）曾這樣說：“想像永恆是延伸到無
限的一條線，而今生是在這條線開始處的一個小點；聰

明的人不會只為了這個點而活，他會為了整條線而活。”

換句話說，我們所做的每一件事，我們所度過的今

天、明天，以及到死前的每一天，都要以永恆為念。生

命如此短暫，你要如何使用它呢？

我們每個人都擁有眨眼即過的一生，我們可以把它

浪費在忙碌、懶惰、不滿，或分心的事上，也可以讓耶

穌基督的福音改變我們對時間的使用。“為主而活”的

意思是將自己的生命視為是屬于衪的，並且用心又熱情

地抓住生命，做出、獻上並成為最好的，享受神所賜的

美好，放棄“舒適”偶像，在永恆的光照下生活。“為

主而活”也表示我們要與年輕時的愛德華茲對時間的方

案一樣：活着的時候就要盡全力去活。

時間是至關緊要的一件事。接下來

你打算做些什么改變呢？

（本文選自《年輕生命不白

過》，更新傳道會出版）
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[宣教部特別報導]
隨着初夏氣溫的高升，更新宣教事工推展的腳步也

因着宣教部主任魏愛梅傳道的返美述職而加快了不少。

首先非常感謝前更新事工部主任李力彌長老，熱心

安排魏傳道4-5月間有機會在舊金山灣區的基督徒會堂各
分堂，包括三谷、山景城、庫柏蒂諾、北區、桑尼韋爾

等，分享和報導過去幾年在泰緬及其他地區的服事，同

時也拜訪了東灣三一華人教會。在灣區期間，李力彌長

老夫婦甚至不辭辛勞地遠征洛杉機，並順道探望過去一

直支持更新宣教事工的拉斯維加斯中華基督徒禮拜堂。

在美西一個月內舊雨新知的聯繫帶給魏傳道許多值得感

恩的經歷，更新為此非常感謝各地的教會和弟兄姐妹。

緊接灣區之行后，魏傳道直飛北卡，透過王朱惠儀

（Vickie）姐妹的聯絡和游鐵洲、蓓蓓夫婦的接待，有機
會拜訪綠堡華人基督教會及夏洛特沐恩基督教會等。6
月初魏愛梅和莊顯堂夫婦同去路易斯安那州，透過涂禹

為、張儀楨夫婦的安排，在貝城華人基督教會和當地查

經班分享宣教的異象與負擔。

魏傳道的北美之行最后才到新澤西州更新總部，同

工們幾年未見，相聚特別親熱。在新澤西州短短兩週的

時間，感謝美門教會、中宣會澤恩堂和普林斯頓宣道會

華人團契的邀約分享。在此期間，匹茲堡歐克蘭華人教

會亦邀魏傳道前往一個週末分享事工，該教會支持魏傳

道多年，而且經常與她保持聯絡，也常為更新宣教事工

代禱，令我們十分感動。在新澤西州期間，感謝義工徐

瑜一家的熱情接待，總編輯龐慧修一家雖因事遠行，依

然樂意提供住處，更新辦公室同工更是每天自動提供午

餐，相聚猶如家人，更加強了彼此代禱的熱誠。

6月23日魏傳道與先生莊顯堂弟兄結束了北美兩個半
月的述職行程，回台不久即前往清邁，繼續各項宣教事

工。請大家為她和她先生的服事禱告，求神繼續為他們

開新路，讓神國事工能順利永不間斷地推進。

加州東灣三一教會 綠堡教會同工與友人 美門教會婦女團契 與匹茲堡教會主任牧師和何瑞德宣教士夫婦合影
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基督徒該如何善用時間實在是一

門大學問！因為有些人動作快，凡事

都當作快遞處理，有的又是天生的慢郎

中。但神有祂幽默的一面，總是讓對時

間管理理念不同的人結成夫婦，好讓對

方⋯⋯

此外，不論你是日理萬機的總統，

還是路邊的流浪漢，神給每個人的時間

都是一天24小時。我曾是三個年幼孩子
的媽媽，加上更新和教會的服事很忙，

每天的生活總是馬不停蹄。比方說，為

了分秒必爭，傍晚在廚房燉牛肉時，我

一定也會同時把洗衣機打開洗衣服，或

拿起電話關懷那些好幾個禮拜沒來教會

的會友。要不然就是一面炒菜，一面盯

着孩子寫作業。（感謝主，那還是一個

沒有手機的時代，我們家也不許隨便開

電視，加上只有一個飯桌，大家只好一

起擠在廚房裏做功課！）但這是否表示

我是個善用時間的人呢？

其實不然，“忙”並不代表我們

頗能善用時間，但“忙”的確可以讓我

們覺得自己很重要，而且活得非常有價

值。多年過去，我才發覺自己的這個看

法是錯的。

許多年前，我們的朋友得了不治之

症，她每天繁忙的生活突然被迫停頓下

來，天天虛弱地躺在客廳沙發上休息。

在極不適應的環境中，有一天她突然很

開心地告訴我們，園中的玫瑰盛開，是

她從來沒有注意過的，而且在數不清失

眠的夜晚，每次天快亮時，她就會聽到

園中小鳥此起彼落的歌聲，這些都帶給

她活下去的盼望。其實過了沒有多久她

就去世了，但在去世前她決志信了主。

她在忙碌時無暇考慮永生的事，卻在病

中什么事都做不了的時候遇見了主。她

的去世帶給我許多反思的機會，讓我學

到在主裏安靜默想也是一種善用時間的

方式。

有關善用時間的例子，聖經中倒

有不少，那個趕路的好撒瑪利亞人，費

錢又費時地去幫助一個受傷的陌生人，

是否是個善用時間與金錢的人呢？若不

是，神就不會在祂寫給我們的書裏浪費

筆墨了！我覺得更有趣的例子是，有一

次耶穌正對着幾萬人傳講走十字架道路

的道理，大家聽得入神時，卻有這么一

位聽道不專心的觀眾，冒然跑到耶穌面

前請耶穌替他分家產！

我們華人很少有牧師有向幾萬人講

道的機會，在這種大場面裏，若真有一

位老兄跑上講台請講員替他分家業，我

猜一定馬上會有兩個彪形大漢的招待把

他拉下台來。奇怪的是，耶穌並沒有這

樣做，反而另外講了一篇無知財主的故

事！耶穌是在浪費寶貴的講道時間嗎？

其實不是，對我們大多數的人來說，耶

穌在路加福音12章下半章的講道反而讓
我們記得更清楚。

聖經是一本奇妙的書，它可以應用

在今天這個怪異又違反常理的社會裏，

它也會根據我們個人靈命的水平對我 
們說話，因為它是活的，是永生神所賜

生命的糧，如果我們把它解釋得好似空

中樓閣，或永遠把它想成是像謎樣的

一本書，那多可惜？求主改變你我的

內心，成為一個愛聽神說話的人。（長

真）


